

Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Bürgermeister Elke Kahr, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **14. Dezember 2023** von Gemeinderätin Mag. Astrid Schleicher

Sehr geehrte Frau  
Bürgermeister  
Elke Kahr  
Rathaus  
8011 Graz

Graz, am 12. Dezember 2023

Betreff: Maßnahmen zur Attraktivierung der Bezirksmittelpunkte durch Kompetenzzentren  
**Fragestunde**

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

In einer immer größer werdenden Stadt und damit auch steigenden Verwaltungsaufwand, wird es in Zukunft wichtig sein, gewissen Leistungen an zentrale Orte in den Bezirken auszulagern. Dies könnte zum Beispiel durch Schaffung von Kompetenzzentren passieren, die strategisch an den – wenn vorhanden – gewachsenen Bezirksmittelpunkten gelegen sein sollen. Diese Kompetenzzentren bieten den Vorteil Leistungen wie zum Beispiel Servicestelle, Bibliothek, Veranstaltungsräumlichkeiten oder auch Vereinsräumlichkeiten (die für Sitzungen oder Treffen reserviert werden können) an einem Ort zu konzentrieren und damit Synergien zu stärken bzw. Einsparungspotentiale zu schaffen.

Ein Beispiel für mögliche Einsparungen sind in Zeiten hoher Energiepreise, aber auch um effektiven Umweltschutz in Verbindung mit einem verantwortungsvollen Umgang mit Steuergelder und Ressourcen zu gewährleisten, Altbaugroßraumbüros in denen sich zwei Mitarbeiter ein 60m<sup>2</sup> Büro teilen. In diesem Zusammenhang ergeben sich auch Potentiale zu Um- bzw. Restrukturierung von genutztem Raum durch die Stadt.

Ein Kompetenzzentrum könnte auch ein wichtiger Baustein zur Stärkung der Bezirksdemokratie sein, denn dadurch entstünde eine Art Bezirksgemeindeamt mit vielen Möglichkeiten und Leistungsangeboten.

Mit rund 430 Meldungen aus dem Projekt „kommunales Plus“ wurden eine Vielzahl an Sparpotentiale aufgezeigt, man darf auf die Ergebnisse der Auswertung gespannt sein und hoffen, dass politische Befindlichkeiten bei der Umsetzung keine Rolle spielen werden.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende

**Anfrage**

gem. § 16a der GO des Gemeinderates  
der Landeshauptstadt Graz:

Gibt es im Rahmen der Stärkung von Bezirksmittelpunkten (Stadtteilzentren), Überlegungen die Leistungen der Stadt über die Schaffung von sogenannten Kompetenzzentren wie im Motiventext beschrieben anzubieten?